令和5年度 第5回 運営会議ニュース

日 時 令和6年1月14日(日)13:30~15:10 場 所 県立座間谷戸山公園 パークセンター(レクチャールーム) 出 席 者 14名

各ゾーンエリアの管理について(各団体等からの報告事項)

●グリーンタフ・谷戸山公園グループ

- •11 月 19 日分: クロマツが新芽をつけていた。松の緑ともいわれている。庭師は伸びた新芽をひとつずつ手でつまみ形にしていく。摘み取った新芽は美味しくヨーロッパのレストランでは食材として用いられている。ロゼット、ツバキ、サザンカの冬越しについて考えていただいた。またわきみずの谷にあるタチヤナギを観察し、ヤナギは日本に80種類あり、昔はヤナギの先端を叩いて歯ブラシの代わりにしていたことを説明した。
- ・12月 17日分: 「観察しよう。植物・昆虫・野鳥」をテーマに紅葉の仕組みの解説から、冬枯れに変わってきた里山の景観を見た。ミズキ、コクサギ、エゴノキ、トチノキの冬芽の観察をして寒さから身を守っている説明を行った。昆虫ではクイズを取り入れカブトムシ、カマキリ、トンボ、ホタルの越冬形態について説明をおこなった。冬鳥はシベリアや中央アジアで餌がない棲みかがないなどの理由で来ている。トモエガモが飛来してきていて、珍しい鳥なので公園で見られて良かった。

●ふるさとフォーラム座間

「ふるさとフォーラム座間」の立ち上げから関わっていた方が、今季より事務局長となった。事務局 長より立ち上げて、公園事業の親子米づくり隊や公園まつりに関わってきたことの経緯の説明があり、 今後メンバーを増やし公園の事業の下支えとなり、市民の方の谷戸山公園を生活の一部にしてもらえる よう参加したいとの説明があった。

●座間のホタルを守る会

- 12月に湿生生態園の南側通路、南水路の草刈を行った。アオキ類を刈ったり灌木類を剪定した。ホタルが発生する前にもう一度行う。
- 1月はわき水から水鳥の池に繋がる北水路が、園路から見えないほどのササヤブになっているので草刈を行う予定。

●さがみシェアリングネイチャーの会

1月21日(日)に園内で「新春スペシャル ネイチャーゲーム」を開催する。今回は体を動かすことを中心に行う。11月の公園まつりでは150名ほどの参加があった。

●丸山専門員

- ・12月にカエル2号沼の泥上げを行った。ホタルを守る会から4名、県から1名、公園から5名参加し土嚢袋60袋分を短時間で終わることができた。
- 野鳥のはらっぱに造られた池は雨が少なかったから水が少ないのではないか。

(公園)素掘りで水が溜まりにくく抜けやすい状態で、手入れをする予定はないが様子をみていく。運 よくカエルやトンボが卵を産んでくれるといい。

●谷戸山ボランティア

- 1年を通してログハウス池で緑藻や落ち葉の除去を行った。ヤブヤンマ、イトトンボが多い。
- ・3月にはアズマヒキガエルの合戦が始まる。生育に相応しい環境を整え今後も清掃等を行って管理を行っていく。
- わきみずの谷のクサレダマ、セイタカアワダチソウの除去を行った。
- ・12月20日に巣箱の調査を行った。巣箱を6箇所に架け3箇所で営巣がみられ回収を行った。巣材はコケ、綿を使っているが巣を見ると必要な量のコケがなく、近年コケが少ないのではないか。

|その他 |

●厚木土木東部センター

- ナラ枯れ立ち木の伐採、枝払いは完了した。一部片付けが残っている。
- 今後、伐採木の燻蒸処理、カシナガの粘着シートを貼り付ける工事を発注する。あわせて昨年付けた 粘着シート等の撤去も行う。

●公園

- ・来週、休耕田と野鳥のはらっぱの草刈を行う。
- ・ログハウス池のウォータークリーナーが故障し、買い替えて設置した。また水道ポンプについては、1 月中に工事が行われる。

次回開催日時 | 1月10日(日)13:30~15:00

- ※運営会議後の進捗状況や最新情報も必要に応じて記載しています。
- ※運営会議への提案や傍聴を希望される方は、公園管理事務所までお申し出下さい。